

„Will die Kammer ferner noch dem Antrage der Deputation: von der im Deputationsberichte erwähnten und von der heute von dem Herrn Berichterstatter mündlich angeführten Petition den ersten Theil an die Staatsregierung zur Kenntnißnahme abzugeben, beistimmen?“

Einstimmig.

„Und will sie das zweite Petikum der Petition auf sich beruhen lassen?“

Einstimmig.

Meine Herren! Position 5b können wir wohl heute noch beendigen. — Dazu hat der Herr Abg. Dr. Gensel bis jetzt uns Wort gebeten.

Abg. Dr. Gensel: Meine Herren! Ich wollte nur der geehrten Deputation meinen Dank dafür aussprechen, daß sie die auf S. 22 erwähnte Petition wegen Aufschließung des Braunkohlenlagers im Timmlitzforste der Regierung zur Berücksichtigung zu überweisen empfiehlt. Ich brauche der kurzen Begründung dieses Antrags, wie sie im Berichte gegeben ist, in der That nichts weiter hinzuzufügen. Die Thatsache, meine Herren, daß eine landwirthschaftlich und industriell so wichtige Gegend, wie die Leisniger, 10 Jahre lang, sage: 10 Jahre vergeblich petiren muß, um die Aufschließung eines allem Anscheine nach sehr ergiebigen Braunkohlenlagers, sei es im Wege der Staats-, sei es im Wege der Privatindustrie zu erlangen, und daß schließlich die Regierung zu ihrer Rechtfertigung nichts weiter zu sagen vermag, als, es habe an den nöthigen Kräften gefehlt, um die Bohrversuche zu leiten, ich meine, diese Thatsache spricht genügend für sich.

Ich bitte Sie, den Antrag der Deputation anzunehmen, und spreche die bestimmte Zuversicht aus, daß zu den 10 Jahren nicht noch ein erstes kommen werde, bis diese so wichtige Frage einer gedeihlichen Lösung entgegengeführt wird.

Präsident Dr. Schaffrath: Es hat Niemand weiter uns Wort gebeten. Ich schließe daher die Debatte. Da der Herr Berichterstatter auf das Schlußwort verzichtet, so gehe ich zur Fragstellung über.

„Wollen Sie Position 5b, vom königl. Braunkohlenwerke Kaditzsch, mit 15,000 Thlr. einstellen?“

Einstimmig.

„Wollen Sie dem Antrage der Deputation Seite 23 gemäß die aus Leisnig eingegangenen Petitionen der königl. Staatsregierung zur Berücksichtigung überweisen?“

Einstimmig.

Nach mehrfachem Wunsche breche ich hier die heutige Berathung ab und setze auf die morgende Tagesordnung zuerst einen kleinen mündlichen Bericht der ersten Deputation über das Vereinigungsverfahren wegen des Gesetzes, die Reorganisation des Landesculturraths betreffend, und als zweiten Gegenstand wieder den Bericht der zweiten Deputation über das Budget der Staatseinkünfte, und zwar die besondere Verhandlung über Positionen 6 bis 22, im Deputationsberichte bis Seite 61.

Die Sitzung beginnt morgen früh 11 Uhr. — Die heutige Sitzung ist geschlossen.

(Schluß der Sitzung 2 Uhr 47 Minuten.)